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SU PRIMER TRIMESTRE al 
frente del Consejo General de la 
Abogacía (CGAE), del que ya era 
secretaria general, no le ha ser-
vido de adaptación, sino para co-
ger impulso. Consciente de que 
aún queda mucho camino por 
recorrer, Victoria Ortega (Palen-
cia, 1958) arranca con fuerza. 
¿Qué medidas ha tomado en 
sus primeros meses al frente del 
CGAE?
Empezamos por una reestruc-
turación de la organización del 
consejo, para conseguir un ma-
yor nivel de eicacia y transpa-
rencia. También pretendemos 
liderar un Pacto de Estado por 
la Justicia, para lo que estamos 
trabajando con todas las asocia-
ciones de jueces. Y otro aspecto 
importante es trabajar en Euro-
pa, en la oicina que tenemos en 
Bruselas, ya que toda la regula-
ción europea nos afecta directa-
mente. Por otra parte, hemos 
creado una oicina de represen-
tación institucional para darle 
visibilidad a la abogacía y que 
tengamos voz frente a las ins-
tituciones, la administración y 
las fuerzas políticas y sociales. 
Igualmente, a través de nuestra 
Fundación, avanzamos en la de-
fensa de los derechos humanos, 
ahora con la problemática de los 
refugiados. Y en el tema tecno-
lógico, apostamos por Lexnet.
La implantación de las nuevas 
tecnologías en la Administración 
de Justicia ha generado numero-
sas quejas, ¿cómo está actual-
mente la situación?
Se está avanzado. Se ha hecho 
un esfuerzo económico muy 
grande y un esfuerzo personal 
por parte de la abogacía. Es ver-
dad que hay muchos ámbitos 
por mejorar, como la dotación 
técnica, la interoperabilidad o 
la formación, pero tenemos que 
conseguirlo. Ya que hemos lle-
gado hasta aquí, ahora hay que 
seguir hasta el inal porque no 
hay duda de que el inal es posi-
tivo. Hay que llegar al papel cero 
y al expediente digital. 
¿Qué valoración hace usted de la 
situación actual de la abogacía? 
La abogacía es parte de la socie-
dad, de la ciudadanía, por lo que 
también ha padecido una crisis 
social y económica importante 
y la sigue padeciendo. Muchos 
compañeros lo están pasando 
económicamente muy mal, 
pero eso no quita que tengamos 

una gran ilusión. Tenemos retos 
nuevos para lograr una Adminis-
tración de Justicia propia del S 
XXI, más ágil. Por eso queremos 
liderar un Pacto de Estado por la 
Justicia, porque hay puntos en 
los que es fundamental ponerse 
de acuerdo, ya que hay mucho 
que mejorar en el plano mate-
rial, humano y normativo. 
¿Qué opinión cree que tienen los 
ciudadanos de la Justicia?
La Justicia es uno de los pila-
res del Estado de Derecho y es 
fundamental que el ciudadano 
tenga conianza en la Justicia. 
Nosotros hacemos una serie 
de encuestas y barómetros y la 
abogacía igura en los primeros 
puestos en valoración ciudada-
na dentro de la organización de 
la Administración de Justicia. Es 
verdad que a veces se dicen cosas 
negativas, pero llama la aten-
ción que se dicen sobre los abo-
gados de otros. Cada ciudadano 
dice que el suyo es estupendo. 
En general se habla bien de la 
abogacía y la gente confía en la 
Justicia, y quiere que sus pro-
blemas se resuelvan por un juez 
mediante una sentencia.
¿Qué consejo le daría a los abo-
gados jóvenes que se inician en 
la profesión?
Que sigan formándose. Que tra-
bajen los asuntos con absoluto 
respeto a los derechos de los ciu-
dadanos y que tengan en cuenta 
la importancia de su función, ya 
que están defendiendo lo funda-
mental del ser humano, que es 
su libertad y su dignidad.
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«Hay que avanzar 
en el plano material, 
humano y normativo»

VICTORIA ORTEGA BENITO 

PRESidEnTa dEl COnSEJO GEnERal dE la aBOGaCÍa

▶ Es la primera mujer al frente de la abogacía y 
toma las riendas del organismo apostando por un 
gran pacto de estado que agilice y mejore la Justicia 

En el plano 
tecnológico se está 

avanzando. Hay que 
llegar al papel cero y al 
expediente digital» 
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